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平成２７年８月２７日（木） １４：３０より 

 

役場第１委員会室 

 

委   員    岩 原 義 美 

委   員    増 山 和 世 

委   員    来 栖 由 喜 

教 育 長    綱 嶋   勉 

 

委   員    吉 田   聡 

 

管理課長     天 野 英 樹 

社会教育課長   永 井 宗 雄 

社会教育課主幹  角 田 隆 志 

 

管理課主幹    佐 藤   融 

 

無し 

 

 

 

岩原委員 

 開会を宣言する。（１４：３０） 

 

岩原委員 

各教育委員の署名により、承認を確認。 

 

綱嶋教育長 

 ７／２８ 町中学生姉妹都市箱根町親善訪問使節団出発式 

２８日～３０日（箱根町） 

      洞爺地区戦没者慰霊祭（小公園） 

      公立高等学校配置計画地域別検討協議会（室蘭市文化センター） 

 ７／３０ 夏休みとうやこ子ども社会体験出発式 

７月３０日～８月１日（恵庭市等） 

      箱根町親善訪問使節団帰着式（役場前） 

 ８／ ４ 胆振総合振興局長、入江貝塚公園等視察（貝塚公園、貝塚館） 

      箱根町中学生親善訪問使節団歓迎式（防災研修ホール） 

      英国ボランティア青年帰国あいさつ（町長室） 

 ８／ ５ 虻田地区戦没者追悼式（あぶたふれ合いセンター） 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

日 程 第 ４ 

【 報 告 事 項 】 

・報告第１５号 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 ８／ ６ 道教育庁文化財・博物館課長視察（貝塚公園、貝塚館） 

 ８／ ７ 中学２年生避難所開設体験学習会（虻小多目的ホール） 

 ８／２１ 町議会８月会議（議場） 

      アイアンマンジャパン北海道大会ウェルカムパーティ（万世閣） 

 ８／２４ 定例校長会（役場） 

８／２５～２６ 道南ブロック教育長研修会（万世閣） 

８／２７ 定例教頭会（役場） 

     教育委員会第３回臨時会（委員会室） 

岩原委員長 

ただいま報告がありましたが、何かご質問ありませんか。 

≪「ありません」という人あり≫ 

それでは、諸般の報告につきましては、これで終わらせていただきます。 

 

岩原委員長 

日程第４報告事項、報告第１５号管理課所管の各種事務事業の取組状況に

ついてよろしくお願いします。 

天野課長 

報告第１５号管理課所管の各種事務事業の取組状況について次のとおり報 

告いたします。１点目ですが、ＴＯＹＡＫＯスタテンテストの実施について、

洞爺湖町教育改善推進委員会の提言に基づきまして、各校の教員が委員とな

っている洞爺湖町スタンダード１０研修委員会では、学力向上の取組みの一

環として、町内小・中学校が一斉に共通問題に取り組むＴＯＹＡＫＯスタテ

ンテストを実施いたしました。昨年度から検討を重ねてきて今回初めて実施

することになりました。夏については国語の漢字問題等、小学校は８月２０

日、中学校は８月２１日に実施いたしました。冬は算数・数学の計算問題等、

小学校は１月２１日、中学校は１月１５日に実施する予定です。同問題は事

前に出題範囲の問題を提示し、子どもたちが長期休業中に家庭学習で取り組

めるようになっており、「やればできる」という実感を味わい、家庭学習の習

慣化につなげるねらいということで実施しています。今後もこのテストを実

施して学力向上の努めていきたいと考えています。 

なお、問題は５０問で各学年共通となっていますが、小学校 1 年生は後期

のみとなっています。ここには書いていませんが、満点をとった場合には満

点賞を贈るということで、校内で表彰して、検証する。ただし、個人の順位

などは当然ですが公表しないということで実施をしています。 

続きまして２点目ですが、中学２年生を対象とした避難所開設体験学習会

の開催ということで、昨年度から始めまして今年２回目となります町内の中

学２年生を対象として８月７日に虻田小学校の多目的ホールで開催いたしま

した。温泉中学校の２年生はいませんので、実際には洞爺中学校、虻田中学

校の２年生４８名が参加して実施したところです。午前中は、洞爺湖有珠火

山マイスターの荒町美紀氏から「２０００年噴火の避難所体験」の講話をい



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

・報告第１６号 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ただき、その後、避難者役６班、役場職員役１班の計７班に分かれて、防災

備品のロールマットを使っての居住スペース設営や段ボールを使っての簡易

テーブルづくり、さらには、実際に使用された避難者名簿づくりなど様々な

体験をしました。午後からは西部消防組合伊達消防署洞爺湖支署の職員の皆

様のご協力を得て、心肺蘇生とＡＥＤの実技を学ぶ救命講習を今回初めて導

入しました。２時間ほど実施して、最初のうちは遠慮気味でしたが、最後に

は生徒全員がしっかり心肺蘇生、人工呼吸をマスターしてできるようになり、

非常に有意義な２時間でした。今後も引き続き２年生に対する避難所開設体

験、救命講習等、反省を踏まえながら、来年以降も実施していきたいと考え

ています。以上です。 

岩原委員長 

ただいま報告がありましたがこれについて何かご質問ございませんか。 

≪「ありません」という人あり≫ 

ただいまの報告ですが、テスト、体験学習は今後も回を重ねていただきた 

いと思います。 

次に、報告第１６号社会教育課所管の各種事務事業の取組状況についてよ

ろしくお願いします。 

永井課長 

報告第１６号社会教育課所管の各種事務事業の取組状況について次のとお

り報告いたします。 

まず１点目でが、文化審議会での次期世界遺産推薦候補の審議結果につい

て、７月２８日、２０１７年の世界文化遺産登録を目指す国内推薦候補を選

出する文化審議会の世界文化遺産・無形文化遺産部会が東京で開催をされま

した。今回の推薦対象候補につきましては、洞爺湖町の史跡入江・高砂貝塚

館を含む「北海道・北東北縄文遺跡群」の他全部で 4 件でしたが、審議の結

果、残念ながら推薦候補の選定はされませんでした。なお、今後におきまし

ても早期推薦を目指して、構成１８遺跡、４道県１４市町の連携のもとで引

き続き世界文化遺産登録に向けた取り組みを行っていきます。参考までに構

成自治体と遺跡について資料に掲載しています。 

２点目は、とうやこ子ども社会体験の実施についてです。この事業は小学

校４年生から６年生までの児童を対象に実施しています。７月３０日から８

月１日まで、恵庭市において実施しました。この事業につきましては、宿泊

施設を利用し、体験学習や集団生活を通して、心豊かでたくましい子どもの

育成に努めることを目的に毎年実施されています。参加児童につきましては

３０名で、周辺施設あるいは工場見学、工作体験などを行ってきました。引

率職員の他、サブリーダーとして中学生６名の引率が含まれています。 

期間中の体験の成果を発表するなど有意義な社会体験となりました。以上

です。 

岩原委員長 

ただいま報告がございましたが、何かご質問ございませんか。 



 

 

・報告第１７号 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

≪「ありません」という人あり≫ 

報告第１６号はこれにて終わりといたします。 

続きまして報告第１７号、臨時代理報告について、よろしくお願いします。 

天野課長 

報告第１７号臨時代理の報告について、洞爺湖町議会平成２７年８月会議

提出補正予算第３号について報告をさせていただきます。洞爺湖町教育委員

会教育長に対する事務委任規則（平成１８年洞爺湖町教育委員会規則第４号）

第２条第１項の規定により、別紙のとおり臨時代理したので、同条第２項の

規定により報告いたします。補正予算案に異議がない旨の教育長から町長あ

ての文書、次のページにつきましては、町長から委員長あての補正に対する

意見の文書、歳入歳出ですが、お手元の資料をご覧ください。歳入は２１款

町債、１項町債、５目教育債で、虻田中学校ネットフェンス設置工事に係る

財源の補正で１４，４００千円で学校教育施設等整備事業債で起債を起こす

というものです。充当率１００分の９５です。１４，４００千円につきまし

ては元利償還金の７０％が後で地方交付税で戻ってくる性質のものです。続

きまして歳出になります。１０款教育費、３項中学校費、１目中学校管理費

で工事請負費で１５，１６７千円で、虻田中学校ネットフェンス設置工事費

です。フェンスの新設ですが、高さ３メートル、延長３１３．５メートルで、

野球のバックネットから３メートルの既設のフェンスがありますが、そこか

ら野球のレフト側の木の方までぐるっと１周３１３．５メートル。既設のフ

ェンスが老朽化で錆びていますので、ネットの張り替え延長４０．２５メー

トル、既設のフェンス横の０．８メートルのフェンスにつきましては撤去い

たします。フェンスにつきましては、木の外側に設置する予定であり、設置

に当たっては、枝払いは何本かしなければなりませんが、根本から伐採する

予定はありません。以上でございます。 

岩原委員長 

ただいまの報告につきましては、何かご質問ございませんか。 

来栖委員 

虻田中学校のグランドに杉の木か何かと思いますが、自分の子どもたちの

時は花粉症の子たちが結構いると聞いたことがありますが。 

天野課長 

シラカバの木だと思いますが、今はもう伐採して伊達側に１本くらいしか

ありません。 

岩原委員長 

 １周３メートルといったら、結構高く囲ってしまうということですよね。 

天野課長 

 サッカーなので学校の先生と話をしたときにはボールは転がって出ていく

ので、１メートルくらいの高さで構わないと言っていましたが、練習試合な

どでクリアボール等で外に蹴り出さないといけない場面もありますので、

色々勘案して事故を起こさないということで３メートルの高さにしたという



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

日 程 第 ５ 

【 議 決 事 項 】 

・議案第２２号 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ことです。 

岩原委員長 

 以前、新聞報道でも遊びの中での事故があり、どちらの責任かということ

もありましたが、３メートルであれば故意でなければ防げるのかなと思いま

す。 

来栖委員 

 フェンスはいつ設置するのですか。 

天野課長 

 年内には設置いたします。 

岩原委員長 

他に何かございませんか。 

≪「ありません」という人あり≫ 

報告第１７号はこれにて終わりといたします。 

 

岩原委員長 

続きまして、日程第５議決事項、議案第２２号平成２８年度から使用する

中学校用教科用図書について、よろしくお願いします。 

天野課長 

議案第２２号平成２８年度から使用する中学校用教科用図書について、洞 

爺湖町立学校管理規則第３４条第１項の規定により、教科用図書第１０採択

地区教育委員会協議会の決定に基づき、次のとおり採択することについて議

決を求めるものです。中学校用教科用図書について、洞爺湖町立学校管理規

則第３４条第１項を口頭で読ませていただきます。小学校及び中学校におい

て使用する教科書は胆振地区の教科書採択教育委員会協議会の決定に基づ

き、委員会が採択することになっています。この規則に基づいて採択すると

いうことです。表として教科用図書第１０採択地区教育委員会協議会の選定

結果を載せています。１番の種目名国語から１５番外国語まで種目ごとにそ

れぞれ発行したということで選定されたものです。選定の結果の理由につい

て口頭で順番に説明をさせていただきます。１番目、国語です。光村図書出

版ですが小学校との接続を考えると、生徒が学習しやすいということで、小

学校の接続というのは小学校では光村図書出版を現在使っているという意味

で、生徒が学びを確かめたり見通しを持って学習を進めたりすることができ

るようになっている。「学習の窓」で学習したことを振り返るなど、主体的に

学習できる工夫がされているという選定理由です。２番目の書写です。光村

図書出版ですが国語との関連を図った指導が行いやすい、また、単元ごとの

学習の見通しが持てるように工夫されているという理由で光村図書出版が選

定されました。これにつきましては、従前は教育出版でしたが、選定理由の

とおり国語との関連等を理由に光村図書出版に代わったということで、この

１５の種目のうち前回から発行者が代わったのはこの書写、１者ですが、そ

れ以外は前回と同じということでご承知いただきたいと思います。３番目の



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

社会の地理的分野です。北方領土や竹島、尖閣諸島など、我が国固有の領土

を理解させる記述が充実している。また、アイヌ民族の歴史や文化を理解し

やすい内容となっています。続きまして、地図、帝国書院です。アイヌ語に

由来する地名の資料を掲載するなど、北海道に対する興味・関心を高める資

料が充実している。また、公民や歴史の学習にも活用できるよう工夫がされ

ています。続きまして、社会の歴史的分野、教育出版です。アイヌの人たち

の歴史や文化について「シャクシャイン像」の写真を取り上げたり、江戸時

代末期から明治時代にかけての北海道の開拓の様子を表す写真を取り上げた

りするなど、学習意欲を高める工夫されています。続きまして、社会の公民

的分野、教育出版です。駒大苫小牧出身の田中将大を掲載し、北海道の事例

から国際社会で主体的に生きることに興味を持つように工夫されている。ま

た、「読み解こう」や「公民の窓」を設け、主体的に学習できるよう工夫され

ています。続きまして、数学、東京書籍です。学習の定着状況に合わせて選

択して取り組むことができる課題を設定するなど、基礎・基本を確実に習得

できるよう工夫をされている。「数学の窓」で学習内容に関連した話題を掲載

するなど生徒の学習意欲を高めるよう工夫されています。続きまして理科、

東京書籍です。有珠山防災マップを紹介するなど、胆振管内に関連の深い内

容で生徒の学習意欲を高める工夫がされている。また、「チェック」や「確か

めと応用」など、自立的学びを喚起し、学習を概観できる工夫が見られまし

た。続きまして、音楽一般、教育出版です。国歌「君が代」の取り扱いが充

実している。また、鑑賞教材で紹介文を扱うなど言語活動の充実が図られて

います。続きまして音楽器楽、教育出版です。見開きのページが充実してい

る。また、リコーダー運指表やギターのコード表を掲載するなど、主体的に

学習する工夫がなされています。続きまして、美術、光村図書出版です。日

常生活に関連づけ、様々な題材が取り上げられており、免許外の教員にも指

導しやすい。また、生徒の学習意欲を高める工夫がなされています。続きま

して、技術、開隆堂出版です。栽培等で北海道に関連した作物を扱うなど、

学習意欲を高める工夫がなされていた。また、安全マークがつけられて、作

業の安全が配慮されるなど、生徒が学習しやすいよう工夫がなされています。

続きまして、家庭、開隆堂出版です。技術科との関連を図った指導が行いや

すい。また、環境や防災にも配慮され、四つの内容の記述が充実しており、

主体的に学習できるよう工夫されています。続きまして保健体育、学研教育

みらいです。バスケットボールの練習方法など、進んで運動に親しめるよう

工夫されている。また、オリンピック、パラリンピックと自分の関わりを考

えさせるなど、多様な内容で主体的学習ができるよう工夫されています。最

後、外国語、開隆堂出版です。英語の歌を取り上げたり、伝統文化を取り上

げるなど、学習の意欲を図る工夫がされていた。また、巻末に「英語ででき

ることになったリスト」（キャン・ドゥリスト）などを設け、学習を振り返る

ことができるよう工夫をされているという理由です。以上です。よろしくお

願いします。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

・議案第２３号 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

日 程 第 ６ 

【 そ の 他 】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

岩原委員長 

ただいま、教科用図書第１０採択地区教育委員会協議会決定に基づいて採 

択ということで、平成２８年度から使用される中学校の教科書の説明があり

ましたが、これについて何か皆さん質問ありませんか。前回の会議の時に並

べられて、全てではないですが見たときに、ただいまの説明にあったように、

北海道に関係する部分とか、目についたので、そういうのが採択されたんだ

なっていうのは、ただいまの説明でもあって、より身近なところから、例え

ば社会であれば、国際社会とかの指導、また、学習されればいいのかなとい

うことを感じ受けました。 

議案第２２号平成２８年度から使用する中学校用教科用図書の採択につい 

て、承認してよろしいでしょうか。 

≪「はい」という人あり≫ 

それでは、平成２８年度から使用する中学校用教科用図書の採択について 

承認して議案第２２号を閉じます。 

続きまして、議案第２３号洞爺湖町表彰条例に基づく被表彰者候補者の内 

申について。 

なお、この件につきましては、教育委員会議規則第２０条第１項第５号の 

規定により非公開といたしたいと思いますがよろしいでしょうか。 

≪「はい」という人あり≫ 

それでは、事務局よろしくお願いします。岩原委員長 

 

非 公 開 

≪議案第２３号洞爺湖町表彰条例に基づく被表彰者候補者の 

内申について承認≫ 

非公開終了 

 

岩原委員長 

これで報告事項、議決事項すべてを終了しましたが、日程第６その他で何 

かございますか。 

天野課長 

その他ですが、お手元に教育委員会関係行事予定ということでお配りして 

いるものがありますが、９月から１１月くらいまでの教育委員会主催のもの、

教育委員会主催でないものについては、それぞれ主催を。教育委員会につい

ては下に入れていませんが、それ以外のものについてはそれぞれ主催する団

体名を書いていますので、中をご覧いただき、ご承知いただいて、もし参加

できるようなものがありましたら、教育委員の皆さんの参加をいただければ

と思いますので、よろしくお願いいたします。以上です。 

岩原委員長 

ただいま事務局の方からお話がありましたけれども、それぞれで教育委員 

会主催のものもあったり、他の主催のものもありますが、各委員さんの出席、



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

日 程 第 ７ 

【 閉 会 】 

参加できるものがあればしていただきたいと思います。この中で、洞爺高等

学校の閉校記念式典及び惜別の会の件も載っております。こちらの方もあわ

せて各委員さんよろしく出席のほど、よろしくお願いしたいと思います。 

三豊市の１１月２０日は、いつもこの時期ですか。もう少し早い時期のよ

うに思いますが。 

永井課長 

行くのは、毎年この時期です。 

岩原委員長 

この参加募集というのはいつごろですか。 

永井課長 

募集も終わりまして、三豊市からは７月末に来町されて、児童の交流を行

いましたが、訪問は今年、児童１３名で１１月に行きます。 

岩原委員長 

何かございませんか。ないようですので、是非、参加できるものでありま

したら、極力参加していただきたいと思います。他に事務局の方からありま

せんか。 

天野課長 

ありません。 

 

岩原委員長 

委員皆さんの方から何かありませんか。 

≪「ありません」という人あり≫ 

以上をもちまして、平成２７年第３回臨時会議を終了いたします。 

ご苦労様でした。 

 

１５：１２ 閉  会 

 

 


